



株式会社文化放送 代表取締役社長

齋藤 清人 Kiyoto Saito

早稲田大学卒業。昭和62年文化放送。セントラルミュージック社長などを経て、令和2年12月から文化放送代表取締役社長に就任。

ラジオの新しい時代を模索する 新企画を打ち出しています

含め、業界的には課題をたくさん抱えていますが、一方で、ラジオのキヤスターを中心にイベントを開催したり、チャリティープログラムを作ったりするなど、ラジオの新しい時代を模索する企画を打ち出しています。例えば、芝の増上寺等で展開している「浜祭」は、10万人を超えるお客様を集めているんですよ。おそらく、いまの企業宣伝のあり方もこれから大きく変わってくるだろうと考えたのが、こうした行動の原動力になっています。

齋藤..常々、文化放送に番組を提供していただいて、ありがとうございます。上地由真さんがパーソナリティーを務めるカーコンビニ俱楽部の林成治社長と文化放送の齋藤清人社長が語り合いました。

林..文化放送さんとの付き合いは、けつこう長いですからね。

齋藤..戸張捷さんのゴルフ番組「モーニングゴルフ」から始まつて、さだまさしさんとの関係などを考えれば、カーコンビニ俱楽部さんと文化放送は、非常に長くて深い協力関係にあります。

めまぐるしく変貌していく時代の中で、アフター自動車マーケットの業界もラジオ業界も大きな節目を迎えてます。その真っ只中で、渦中のリーダーたちはどんな行動を起こそうとしているのか。カーコンビニ俱楽部の林成治社長と文化放送の齋藤清人社長が語り合いました。

カーコンビニ俱楽部 代表取締役社長
林 成治 Seiji Hayashi

電気自動車にスライドするのは マスコミ報道よりも時間がかかる

感謝します。

林..当社は、テレビや雑誌、あるいはイベントなどで広告宣伝を開設していますけれども、他の媒体と違つて、特にラジオについては、テレビスポットなどは、短期的なキャンペーンを打つのには相応

ます。いわゆるキャンペーン販促型の広告から、企業ブランドをつくりながらものを売っていく、あるいは会社を売っていくという時代に入っているように思うのです。旧来のメディアがブランディングに相応しいのにたいして、スマホなどのインターネット系の媒体は、概ねキャンペーン型の広告媒体としてこれから定着していくのではないかでしょうか。

自動運転や無人運転、数年先に訪れると思われるドローン時代への対応など、車社会の変貌を身近に感じています。しかしながら、多くのマスコミが報道しているよりは、そのスピードは意外に遅いのではないか、時間がかかるのではないかと考えています。例えば、ガソリン車が電気自動車に変わるのは、車を作るのは簡単なことかもれませんが、日本では、石油税関連の収支が年間2兆円強もある。これは、GDP（国内総生産）と国家予算を管理する上で重大的な位置を占めていますし、同時に、ガソリン販売で生活している10数万人の雇用の問題も発生します。電気自動車時代へのスライドは、どんなに急いでも10年はかかると思います。

齋藤..EU諸国では、すでに電気自動車の社会的弊害も出ているようですね。

林..電気自動車の蓄電池の問題だけではなく、電気自動車の重量が重いことによって、道路を傷め、都市を汚してしまう問題が起きています。

齋藤..当社でも中国の自動車メーカーから広告宣伝のお話をいた

しいのですが、カーコンビニ俱楽部のファンを増やしたりするのには、やはりラジオの方が向いていると感じているのです。

齋藤..確かに、インターネットやSNS、スマホの普及によって広告宣伝のあり方も変わってきてますからね。ラジオは、テレビや

企業ブランドをつくりながらモノや会社を売つて行く時代

放送をスタートさせて73年目を迎えています。アンテナの老朽化も

新規、雑誌と比べると、安定的に聴取者層が固まっていますからね。

林..それは、ラジオが耳で聴くメディアだからでしょうね。トラックやタクシーをはじめ、車を運転するドライバーは、ラジオを楽しみながら仕事をしています。つまり、ラジオは耳さえ活動させていれば楽しめるので、聴きながら他の仕事ができる、いわゆる「ながらメディア」ですからね。その特徴が、ネットやテレビとの違いとしてはつきり出でたのだと思いません。どんなにスマホが流行つても、仕事をしながらラジオ以外の他の媒体を楽しむのは無理ですかね。